
 

 

2 学期スタート！！ 
 例年より暑い日が続いた夏休みが終わり、今月 22 日（火）、いよいよ紫波第三中学校の第２学期がス

タートしました。今学期も、地区新人大会や三中祭をはじめとするたくさんの行事等が控えています。

我々教職員は、普段の授業や生活を基本に据え、子どもたちのさらなる成長のため、一丸となって教育

活動に取り組んで参ります。保護者や地域の方々におかれましては、今後とも本校の教育活動にご理

解・ご協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

２学期始業式 校長先生の話 

 いよいよ今日から２学期が始まりました。今朝も「おはようございます」の挨拶が交わされ、１学期と

同じように、登校してくるみなさんの様子を見ることができました。私は今、とても嬉しい気持ちでここ

にいます。 

さて、２学期の登校日ですが、何日あると思いますか？ 答えは 85 日です。1学期は 74 日、3学期は

45 日ですから、２学期は一番長い学期ということになります。この間、季節が移ろいます。暑い夏から、

だんだん涼しくなり、実りの秋を迎えます。そして、11 月中頃になると初雪が降り、終業式の頃は、今

とはだいぶ違う景色になっていることでしょう。そう季節は、夏から秋、そして冬へと移ろうのが２学期

なのです。一番長い学期というのも頷けます。 

では、そんな２学期を、一人ひとりが、「とてもよい学期だったなぁ」と思えるようにするために大事

なことは何でしょうか？ 考えてみて下さい。いろいろ頭に浮かぶと思います。そして、今、頭に浮かん

だことは、きっと、その通りなのだと思います。 

私は、このために、12月 22 日の終業式で、自分がどうなっていればいいかを考えてみることが大事だ

と思っています。今、頭に浮かんだ人もいると思いますが、例えば、3年生なら「受験で必要な力を身に

つけてきた自分」でもいいでしょう。他、「三中祭をはじめとする１つ１つの行事に真剣に取り組み、成

長した自分」でもいいでしょう。「目標にしていた体力を十分につけてきた自分」でも、「クラスメートと

楽しい時間を過ごせた自分」でもいいでしょう。何でもいいです。何か一つでいいので、ゴールを決めて、

スタートしてほしいと思います。そして、いつでも心の引き出しから引き出せるようにして、生活を送っ

てほしいのです。私はそれをやる、やらないで２学期の充実度が大きく違ってくると思っています。２学

期の終業式をどんな自分で迎えられたか、12 月 22 日にこの場でぜひ聞いてみたいと思いますし、そのと

き全員が「とてもよい学期だったなぁ」と思っていることを願っています。 

私は、前任校で小学校にはじめて勤めました。赴任したとき、目に留まった掲示があります。それは、

「元気に登校・笑顔で下校」という言葉です。こんな学校であればいいなあと思いましたが、これは、小

学校だけに当てはまる言葉ではないと思います。「元気に登校・笑顔で下校」。そして、みんなで前進し、

成長し合えるすてきな２学期にしましょう。 
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防災キャンプ行われる！ 

夏休みに入って間もなくのこと。PTA 親子レクとして、7 月 29 日（土）は 2 年生、30 日（日）は 1

年生の防災キャンプが行われました。両日とも、自衛隊の方々による防災講話、災害時に使える新聞紙

を使ったスリッパづくり、そして、火おこしと避難時の炊事体験をしました。暑い中でしたが、参加さ

れた生徒たちはもちろん、お家の方々も真剣に、そして楽しく活動しており、たくさんのことを学ぶこ

とができたようです。ご協力していただいたお家の方々には感謝申し上げます。誠にありがとうござい

ました。（写真は 2 年生の様子） 

 

 

 

 

 

  自衛隊員による防災講話     新聞紙を使ったスリッパ      調理室で下ごしらえ 

 

 

 

 

 

 

    火おこし体験          炊事体験        みんなでパシャリ！ 

全日本合唱コンクール岩手県大会＆紫波地区中学校駅伝競走大会 
 今月 27 日（日）、トーサイクラシックホール岩手（県民会館）大ホールにて、全日本合唱コンクール

岩手県大会が行われました。また、同 29 日（火）には、1 日延期となりましたが、紫波地区中学校駅伝

競走大会が紫波町総合運動公園周回コースにて行われました。いずれも 1 学期後半から夏休みにかけ

て、酷暑の中、練習に取り組み、“合唱団”はいい表情で、美しい歌声をホールに響かせ、“駅伝選手

団”は精一杯走り、たすきをつなぎました。結果は、合唱が銅賞、駅伝が７位（８チーム中）。残念な

がら、県大会には出られませんが、多くを学び、次へつなげる材料をたくさん吸収することができる大

会になりました。応援していただいた保護者をはじめとするご家族の皆様、地域の皆様、暑い中、そし

てお忙しい中、駆けつけていただき、誠にありがとうございました。（写真は駅伝大会から） 

 

 

 

 


